



Desde ayer lunes, de punta a punta, Mazatlán ya huele a fiesta. Todo está listo para iniciar mañana miércoles por la tarde. Templetes, rejas, puertas metálicas y baños públicos ya están colocados en la zona de la fiesta. La seguridad policiaca también está lista. **8B**



## SE SIENTE EL CARNAVAL

## CULIACÁN

## DIPUTADOS Preven la aprobación de Guardia Nacional

KAREN BRAVO

Esta misma semana quedaría aprobada la ley para la creación de la Guardia Nacional, y no se prevé que haya modificaciones al dictamen que aprobó el Senado de la República, informaron los diputados federales Merary Villegas Sánchez y Carlos Castaños Valenzuela.

“Me parece bien en el sentido que se atendieron demandas ciudadanas, se atendieron demandas de la propia oposición”, señaló Villegas Sánchez.

La creación de la Guardia Nacional es un tema de emergencia para el País, no es una ocurrencia o al vapor, sino que es algo pensado en atender la situación de seguridad.

“(Andrés Manuel López Obrador) al llegar al poder se dio cuenta de la gravedad de la situación de no contar con una policía, los elementos de la Policía Federal eran insuficientes para garantizar la seguridad a las y los mexicanos”, explicó la Diputada de Morena.

Después de un consenso, el dictamen aprobado en el Senado incluyó que el mando de la Guardia Nacional fuera civil y estará adscrita en la Secretaría de Seguridad Pública.

“Si finalmente el Presidente decide nombrar a un militar va a tener que regirse bajo la normatividad que le da vida a la Guardia Nacional y ella es con criterios civiles. Independientemente del perfil que nombre el Presidente, las reglas marcan y lo acotan a que sus decisiones vengan enmarcadas en criterio civil”, explicó por su parte el Diputado federal panista Castaños Valenzuela.

Previó que este mismo jueves sea aprobado el dictamen y sin modificaciones; en caso de haberlas no serían de fondo pues el documento que votaron en unanimidad en el Senado fue elaborado escuchando todos los puntos de la oposición.

“Yo le debo de reconocer a Morena que tuvo la apertura de escuchar, los senadores del PAN estuvieron exponiendo nueve puntos que finalmente fueron atendidos, los nueve fueron incorporados en el documento que fue aprobado”, dijo.

### QUEDA ESTA SEMANA

Los diputados federales Merary Villegas Sánchez, de Morena, y Carlos Castaños Valenzuela, del PAN, señalaron que el jueves de esta semana quedaría aprobada la Guardia Nacional y no prevén que haya modificaciones en el dictamen.

## LEA HOY

### OBSERVATORIO

ALEJANDRO SICAÍROS  
*Narcomantas ¿guerra o pacificación?* **6A**

## Índice de Desarrollo Democrático

# Sinaloa, a la cabeza en violencia de género!

JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

En el conjunto nacional Sinaloa saca cifras de campeonato... en violencia de género!

La entidad ocupa el primer lugar, de entre las 32 entidades del país, donde se percibe mayor violencia contra las mujeres.

El Ranking de Violencia de Género 2018 es uno de los indicadores que forman el Índice de Desarrollo Democrático, el cual auspician año tras año fundaciones internacionales, organismos académicos, públicos y empresariales.

El indicador de la violencia de género en particular se extrae de la aplicación de cuestionarios a ciudadanos, de la Encuesta de Derechos Ciudadanos, aplicados entre el 1 de agosto y el 15 de septiembre de 2018.

Los estados donde la gente percibe nula violencia de género son Aguascalientes, Baja California Sur y Querétaro, que obtienen la máxima puntuación, en una escala del 0 al 10 mil.

Por el contrario, Sinaloa aparece con “cero puntaje” en este indicador, seguido de Oaxaca y Morelos.

En el estudio se explica que el feminicidio no mide los asesinatos de mujeres, sino los asesinatos

A nivel nacional la entidad es percibida como la más violenta para las mujeres, junto con Oaxaca y Morelos, revela el Ranking de Violencia de Género 2018

contra las mujeres.

“No se trata de mujeres que mueren por razones de inseguridad o accidentes de tránsito, sino de aquellas a las que se las mata, la mayoría de las veces a mano de familiares o conocidos. Es la manifestación más extrema de la violencia de género contra las mujeres”, se advierte.

Entre la población, se destaca, hay una convicción de que este tipo de delito no se investiga porque muchas veces se le considera de carácter doméstico, es decir, “violencia familiar”.

Este indicador, se explica, marca por un lado el pleno ejercicio de libertades de las mujeres, pero también la impunidad en los crímenes cometidos contra éstas. En al menos 25 entidades, se detalla en el documento, se presenta un nivel adecuado de desarrollo positivo respecto al Indicador de Violencia de Género.

“Un conjunto de seis entidades, que en el ranking se ubican entre Nuevo León (26) y Oaxaca (31), presentan desarrollo medio.

“Ningún estado obtiene baja

puntuación, sólo Sinaloa recibe una calificación de mínimo desarrollo democrático, con altos índices de violencia contra la mujer”, se advierte.

Estos datos, se acota en el documento, deben leerse con precaución, pues la violencia contra las mujeres, especialmente el feminicidio, tiene encendidas las alarmas en el país.

“Los focos rojos abundan. Las cifras crecen. Las últimas estadísticas dadas a conocer son de 2016 e indican que este crimen aumentó un 63 por en el país, respecto del 2015. Las denuncias van a la baja”, se advierte.

Pero también, se añade, ha bajado el número de sujetos vinculados a proceso y sentenciados por feminicidio.

“Esto se debe a una desconfianza generalizada en las instituciones de justicia. Se trata de un círculo vicioso de recelo hacia las autoridades, que se vuelve omisión y que al final desemboca en más comisión de delitos e impunidad”, se abunda.

En la elaboración del Índice

### DESHONROSO LUGAR Ranking del Indicador de Violencia de Género 2018

LOS MENOS VIOLENTOS

■ Aguascalientes

■ Baja California Sur

■ Querétaro

LOS MÁS VIOLENTOS

■ Sinaloa

■ Oaxaca

■ Morelos

de Desarrollo Democrático participaron el Instituto Nacional Electoral, el Centro de Estudios Políticos y Sociales y la Fundación Konrad Adenauer, con el aporte técnico y la tarea de medición a cargo de la empresa Testa Marketing.

Confluyeron en este esfuerzo también el Colegio de México y el Instituto Mexicano para la Competitividad, IMCO.



## SCORE

### EL ZORRO EN LA MIRA

Dorados de Sinaloa recibe al Atlas por los Octavos de Final de la Copa MX. **4D y 5D**



## CULIACÁN

### VIGILANCIA MILITAR

El penal de Aguazote fue sitiado por tanquetas del Ejército, tras el reporte de disparos al interior del centro penitenciario. Alrededor de 50 unidades sitiaron el lugar. **7B**

## VENEZUELA

# Retiene Maduro a Jorge Ramos y otros periodistas de Univisión

NOROESTE REDACCIÓN

La cadena estadounidense Univisión informó que el Gobierno de Venezuela encabezado por Nicolás Maduro Moros retuvo arbitrariamente en el Palacio de Miraflores por tres horas, y luego liberó, a un equipo de seis periodistas encabezado por el mexicano Jorge Ramos Ávalos, quien realizaba entrevista al Presidente venezolano.

Sin embargo al Presidente “chavistale disgustaron las preguntas y ordenó detener la grabación, decomisar los equipos y retener a los periodistas”, indicó Univisión, que agregó que los periodistas retenidos fueron María Martínez, Claudia Rondón, Francisco Urreiztieta, Juan Carlos Guzmán, Martín Guzmán, además de Ramos Ávalos.

Todos los periodistas se encuentran ya en su hotel de Caracas, la capital venezolana, sin embargo, Maduro Moros ordenó decomisar el material grabado, los equipos de televisión y telefonía de Ramos Ávalos y su equipo, según lo confirmó la



El periodista Jorge Ramos y cinco periodistas más fueron retenidos por tres horas en Palacio de Miraflores, en Venezuela.

propia televisora.

Por su parte, José Miguel Vivanco, director ejecutivo de Human Rights Watch en América, exigió la liberación de los periodistas.

“Le pido a @lopezobrador\_ y @SRE\_mx que exijan la inmediata liberación de @jorgeramosnews. No pueden quedarse en silencio cuando un ciudadano mexicano ha sido retenido por la dictadura”, señaló a través de su cuenta en Twitter.

Kimberly Breir, alta funcio-

naria del Departamento de Estado estadounidense, confirmó en Twitter que Ramos Ávalos y su equipo estaban siendo “retenidos contra su voluntad en el palacio de Miraflores por Nicolás Maduro”.

El hecho ocurre luego de que el vicepresidente de EU, Mike Pence, dijo ayer lunes en una reunión del Grupo de Lima a Juan Guaidó, autoproclamado presidente encastado de Venezuela, que los Estados Unidos está al “100 por ciento” con él.

## Expresa México su protesta

El Gobierno de México expresó su preocupación y protesta al Gobierno de Venezuela por lo ocurrido al periodista Jorge Ramos y su equipo.

La Secretaría de Relaciones Exteriores en un comunicado informó que mantiene seguimiento puntual a lo ocurrido en Caracas al periodista Jorge Ramos Ávalos y al camarógrafo Martín Guzmán Monroy, ambos de nacionalidad mexicana, así como al resto de su equipo.

El Gobierno de México ha presentado su protesta y preocupación al Gobierno de la República Bolivariana de Venezuela por lo ocurrido. Asimismo, se ha solicitado se restituyan equipo y materiales a Jorge Ramos y a sus colaboradores.

“Nuestro país hace un llamado al respeto de la libertad de expresión y referencia su obligación en defensa de la seguridad de los ciudadanos mexicanos en el exterior”, señaló el texto.



**EXIGIMOS JUSTICIA**  
PARA NUESTROS PERIODISTAS AGREDIDOS  
NOMBRE \_\_\_\_\_  
**1785 DÍAS DE IMPUNIDAD**

**COLEGIO VALLADOLID MULTIVERSIDAD LATINOAMERICANA**  
PRESECOLAR - PRIMARIO SECUNDARIA - PREPARATORIA  
Nuestro Sistema Educativo Valladolid ha ganado dos veces la Olimpiada del Conocimiento Infantil. Ambos galardones por el Presidente de la República.  
UNIDAD ARCOS ☎ 761 32 98  
UNIDAD NORTE ☎ 789 31 85  
UNIDAD URSANA ☎ 717 77 64  
MULTIVERSIDAD LATINOAMERICANA BARBANCOS ☎ 714 13 06  
MULTIVERSIDAD LATINOAMERICANA NORTE ☎ 789 13 05  
MENSUALIDAD 2018 -2019 \$1,030.00  
**¡INSCRIPCIONES ABIERTAS!**  
ORGULLOSAMENTE VALLADOLID